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　私の生まれた 1958 年は十干では「戊」、十

二支では「戌」となり干支は「戊戌」となる。

十干と十二支の組合せは 120 種類ありますが、

順めぐりではその最少公倍数の 60 種類が実現

する。その一巡が「還暦」ということらしい。

そして今年の干支も「戊戌」、なんと私は今年

「還暦」を迎えることになる。そもそも還暦と

はなんなのだろうと調べるとウイキペディア

では「還暦（かんれき）とは干支（十干十二

支）が一巡し誕生年の干支に還ること」とあ

る。60 種の干支の一巡りで、一つの区切りと

いうことなのだろう。

　ことのついでに 1958 年の主な出来事とい

えば「東京タワー竣工」、「チキンラーメン発

売」、「関門トンネル開通」などがあるが、高

度成長のスタートラインのような年だ。まさ

に「三丁目の夕日」の時代であり、紙・板紙

も高度成長に伴い、包装材として、情報媒体

として需要の伸び始めである。

　私の人生は未だこの 60 年に満たないが、中

部製紙原料商工組合は 70 周年を迎えることが

できた。60 年から 70 年にかけて我々はこの

業界の変化について話し合い、その内容は記

念誌に記載されているが企業としての成長の

10 年であり、それは各企業での人材育成での

問題が主題であった。確かにマーケットも優

位な環境で輸出の拡大が収益の一助になって

いたことは否定できない。しかしその利益を

神 山  千 郷

多かれ少なかれ人材育成に投資でき、雇用環

境を標準化できたことが最も大きな成果だっ

た。

　これからの 10 年はどう進むのだろう？中国

のグリーンフェンスに始まる環境施策での再

生資源輸入規制もあり、我々の業界も今まで

よりは厳しい環境になるかもしれない。しか

し需要がなくなったわけではない。紙・板紙

の世界需要が減少しているわけではなく、そ

の原料市場も縮小していることはない。世界

に冠たる品質の日本の古紙の需要は不滅であ

る。今までの 10 年が各企業での成長の期とす

るならば、これからの 10 年は業界の標準化の

期としなければならないだろう。その為には

それぞれがその存在を尊敬し共存できる業界

であるべきだ。その上で市場提供の品質を高

めることができ、安定した市場を維持するこ

とができるであろう。

　中国の輸入規制と需要拡大という状況は

「戊戌」そのものである。「戊」は植物が茂る

意をもち、「戌」は植物が滅するという意を持

つ。正にこれからスタートの切り直しだ。

　1958 年生まれの古紙に携わる方々が多く見

えると思いますので、“ワン”ダフルな新たな

スタートにしましょう！

　　　　　　　　　チャン、　チャン。　こ！

再出発再出発
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１月１ 5 日　第 10 回役員会　於組合事務所

午後 2 時より開催

出席者＝石川理事長、国本副理事長、神山副

理事長、伊藤専務理事、井土、奥村、篠田、

塚本、永井、中村（幸）、各理事。梅田理事代

理岡﨑太司、河村理事代理水野武士、齋藤理

事代理黒川明、服部理事代理早川義孝、安井

監事。以上１５名。＊オブザーバー参加：水谷

浩輝　

＜報告事項＞

１　全原連の件

＊12 月 25 日に全原連ホームページにアップ

された「中国の古紙輸入規制に関する米国の

対応調査（報告）」について報告がなされた。

＊1 月 25 日に開催される各委員会・新年会の

日程報告がなされた。

＊2 月 23 日に開催される平成 29 年度第 7 回

理事会の日程報告がなされた。

２　古紙センターの件

＊1 月 11 日に開催された新年互礼会の報告が

なされた。

＊2 月 23 日に開催される業務委員会の日程報

告がなされた。

３　各支部会・各委員会・ＣＦＣ報告の件

＊1 月 12 日開催の名西支部会の報告がなされ

た。

＊委員会からの報告はなかった。

＊1 月 15 日に開催されたＣＦＣ月例会の報告

がなされた。また、本年名古屋で開催される

六地区懇談会の開催予定日（7月6 日）の報告

がなされた。

４　会計報告の件

　月次損益計算書、貸借対照表が配布され 12

月の会計報告がなされた。

５　その他

　次の事項について報告がなされた。

・紙業合同新年互礼会について（1/5 開催）

・中央会情報連絡会議（機密文書の安全な廃

棄処理とリサイクル）について（2/1 開催）

・古紙に付けた G P S 端末の軌跡について

（1/12 公表文書）

＜審議事項＞　

１　新春講演会・互礼会について

　時間、場所、役割等について原案通り確認

がなされた。

２　70周年記念誌の贈呈先について

　審議の結果、次のとおり承認がなされた。

・新年講演会・互礼会参加者 1 名に 1 冊

・新年講演会・互礼会に欠席した組合員、来

賓に各 1 冊

・上記以外の組合だより送付先に各 1 冊

３　臨時総会に提出する議案ついて

　審議の結果、議案書の第 3 号議案の文言を

一部修正し、その他は原案通り承認がなされ

た。

４　古紙輸出の件・市況交換・古紙価格調査

　票の件（第10回需給委員会と合同開催）

・輸出の概況及び現市況、また次回組合輸出

事業の入札日（1 月 25 日）について報告がな

された。

・市況について活発に意見交換がなされた。

・1 月度の古紙価格調査票について原案通り承

認がなされた。

５　その他

＊海外研修について

　審議の結果、原案を示し組合員の参加意向

を 1 月中に取りまとめることになった。

【全原連関係】

１月２５日　全原連各委員会及び新年会開催

於浅草ビューホテル　

※IT 推進委員会のみ全原連会議室で開催

■2020年対策特別委員会小委員会　於 3 階

  「清州」午前 10 時より開催　出席者＝14 名

＜議題＞

1　全国ベース対策及び地域に相応しい対策

　の一本化

議会だより議会だより

組合だより組合だより
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２　具体的取組の協議の場としてのリサイク

　ル 65 委員会の活用

３　今後の主な日程について

■全原連各委員会

＊需給委員会　於 4 階「吾妻」　午後 3 時よ

り開催　出席者＝15 名

＜議題＞

１　各地区市況報告

２　その他情報（MIX、明治牛乳新容器など）

＊IT 推進委員会　於全原連会議室　午後 2 時

より開催　出席者＝16名（内東芝ソリューショ

ン販売㈱ 3 名）

＜議題＞

１　定期訪問実施報告

２　トラック向け積載量測定センサー説明

３　AI、IoT の概要について

＊渉外広報委員会　於 3 階「さくら」　午後 3

時より開催　出席者＝7 名

＜議題＞

１　全国広報連絡網について

２　その他

＊経営革新委員会　於 3 階「清州」　午後 3

時より開催　出席者＝14 名

＜議題＞

１　2020 年対策委員会について

２　新聞需給問題について

３　古紙商品化適格事業所普及に向けての問

　題点の整理

４　古紙品質管理責任者試験について

５　その他

■新年会　於 4 階「飛翔」午後 5 時より開催

参加者＝約 130 名

＜式次第＞敬称略　（  ）内は全原連役職名

司　　　会　岩渕慶太（副理事長）

開 会 の 辞　石川喜一朗（副理事長）

理事長挨拶　栗原正雄（理事長）

来 賓 祝 辞　河村たかし/名古屋市長

　　　　　　湯本啓一 /経済産業省製造産業局素

　　　　　　材産業課課長

　　　　　　羽山正孝/日本製紙連合会理事長

　　　　　　（馬城会長祝辞代読）

開 宴 の 辞　菊池初彦（副理事長）

乾　　　杯　長谷川一郎/（公財）古紙再生促進

　　　　　　センター副理事長

来 賓 紹 介　赤染清康（副理事長）

中　締　め　大久保信隆（副理事長）

閉 会 の 辞　矢倉義弘（副理事長）

　　　　　　　　　　　　　　午後 7 時閉会

開会の辞を述べる石川副理事長（全原連役職名）

全原連栗原理事長 / 開会挨拶

来賓祝辞を述べる河村たかし名古屋市長



中芯原紙・印刷用紙製造

株式
会社

代表取締役社長 葛西宏治

愛知県尾張旭市晴丘町東82番地1

FAX〈0561〉5 3 − 3 3 6 2

段ボール原紙・白板紙・包装用紙

王子マテリア株式会社

代表取締役社長 小 関 良 樹

http : //www.ecopaper . jp/

本社　東京都中央区銀座５- 12 -８　　　
　　　　 王子ホールディングス１号館６階
〒104-0061 TEL〈03〉3543-1111

祖父江工場

愛知県稲沢市祖父江町祖父江外平150
〒495-8601 TEL〈0587〉97-2111
中津川工場

岐 阜 県 中 津 川 市 小 川 町 ２−３
〒508-8585 TEL〈0573〉66-1511
恵那工場

岐 阜 県 恵 那 市 大 井 町 ６９６
〒509-7201 TEL〈0573〉26-1611

TEL〈0561〉5 3 − 3 3 1 5

〒488-0031

エコペーパー
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出版・印刷用紙  事務用紙  包装用紙

王子製紙株式会社

愛 知 県 春 日 井 市 王 子 町 １
〒 4 8 6 - 0 8 3 4
T E L（ 0 5 6 8 ）8 1 − 1 1 1 1
FA X（ 0 5 6 8 ）8 5 − 2 0 5 6

専務取締役工場長 石 田 浩 一

　春日井工場

http : //www. oj i ho ld i ngs.co. jp/

【古紙センター関係】

１月１１日　（公財）古紙再生促進センター

新年互礼会　於ホテルグランドパレス（東京

都千代田区）　午後 1 時 30 分より開催　当組

合から石川理事長参加

１月２０日　集団回収実施団体説明会「衣

類・布類」「雑がみ」資源化大作戦　於鯱城

ホール（名古屋市中区）　午後 1 時 30 分より

開催　参加人数約 230 名

＜主催＞

( 公財 ) 古紙再生促進センター中部地区委員会

＜共催＞

名古屋市環境局ごみ減量部減量推進室

当組合、愛知県古紙協同組合、名古屋リサイ

クル協同組合

＜内容＞

１　講演　らんま先生（エコパフォーマー）

　eco 実験パフォーマンス ショー

２　講演　石川 喜一朗氏（愛知県古紙協同組合理事長）

　古紙のリサイクルと環境について

３　講演　埴田 惣一氏（愛知県再生繊維協同組合）

　衣類・布類のリサイクルについて

４　名古屋市からのお知らせ

主催者挨拶 / 田口　満 氏

（公財）古紙再生促進センター中部地区委員長

開会挨拶 / 名古屋市環境局ごみ減量部長 水野一裕氏

会場の女の子と eco 実験をしているらんま先生



繊維リサイクルメーカー

株式会社 大　綿
〒496-0905

愛知県愛西市北一色町
　　　　東田面231番地

TEL（0567）25−3700
 FAX（0567）25−3577

TEL（0587）93−2995 ㈹

 FAX（0587）93−9700

衣類リサイクル

株式会社 鈴　六
代表取締役 鈴　木　信　高

（東名・岡崎インター出口すぐ南）

〒444-0007 岡崎市大平町堤下73−1

TEL〈0564〉21−5305
FAX〈0564〉21−5474

愛知県丹羽郡扶桑町南山名野田浦48

ダイ　　　メン
DAIMEN

（代表）

〒480 -0105

株式会社

工業用ウエス製造販売
繊維原料／工業用資材
反毛原料／梱包資材／
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１月２５日　平成 29 年度第 8 回業務委員会

於古紙センター会議室　午後1時15分より開催

＜議題＞

１　古紙の需給・市況動向

２　中国の古紙輸入規制に関する米国の対応

　調査について

３　平成 30 年 1- 6 月の古紙消費計画

４　関東地区・中四国地区委員会推薦の集団

　回収実施団体への感謝状交付について

１月１５日　月例会　キャッスルプラザ 3 階

「鶴の間」午後 1 時より開催　出席者：14 名

＜議題＞

１　新年講演会・互礼会の受付について

２　六地区市況情報交換作成

３　中部商組・役員会等について

４　通常総会について

５　会計報告について

　　　　　　　　　　　　　　午後 2 時閉会

CFCだよりCFCだより

名古屋市からのお知らせ/名古屋市環境局ごみ減量部

減量推進室室長  小木原 吏香氏
楽しい eco 実験の合間に真剣に講演するらんま先生

講演「古紙のリサイクルと環境について」

石川理事長

講演「衣類・布類のリサイクル」

埴田惣一 氏（愛知県再生繊維協同組合）



ベーラー用古紙結束線

古 紙 結 び
株式会社　林　商　店
TE L０５２（３５２）０８８４
FAX０５２（３５３）０８８８

コ　 　   シ　      ムス　     ビ

渡辺式大型高速古紙梱包機

渡辺鉄工株式会社
本社及工場 〒839-0841 福岡県久留米市御井旗崎二丁目25番25号
  T E L〈 0 9 4 2 〉4 3 − 9 1 1 1 ㈹
東京営業所 〒333-0823 川 口 市 大 字 石 神 6 9 5
  T E L〈 0 4 8 〉2 9 0 − 4 8 5 1
大阪営業所 〒570-0016 守 口 市 大 日 東 町 2 7 − 7
  T E L〈 0 6 〉6 9 0 2 − 2 3 3 8
名古屋営業所 〒452-0801 名 古 屋 市 西 区 清 里 町 1 3 0 番 地
  T E L〈 0 5 2 〉5 0 5 − 0 4 1 1
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岐阜支部会

日時・場所　1 月 19 日午後 6 時 30 分〜・雪

月花はねまち（岐阜市羽根町）、出席者 9 名、

議題：新年互礼会の件 / 市況交換、ほか

１月５日　愛知県紙商組合紙業合同新年互礼

会　於名古屋ガーデンパレス 3 階（名古屋市

中区）　午前 9 時 30 分より開催　当組合より

石川理事長が参加

１月１５日　当組合・（公財）古紙再生促進セ

ンター中部地区委員会・愛知県古紙協同組合

合同新春講演会　於キャッスルプラザ 3 階

「孔雀の間」午後 4 時より開催　参加者＝85

名

＜講師＞

大峯　麻友 氏（俳優 / 元宝塚歌劇団初代宙組組長）

＜演題＞

　宝塚に学ぶリーダーシップとチームワーク

１月１５日　当組合・愛知県古紙協同組合共

催新年互礼会　於キャッスルプラザ 3 階「孔

雀の間」　午後 5 時 45 分より開催　参加者＝

147 名

＜次第＞

1　石川理事長年頭あいさつ

2　来賓祝辞　田口　満 氏

　（公財）古紙再生促進センター中部地区委員

会委員長・王子エコマテリアル㈱代表取締役

社長

3　来賓紹介

4　乾杯 / 国本副理事長

5　祝宴

6　中締め・閉会の辞 / 神山副理事長

　　　　　　　　　　午後 7 時 15 分頃閉会

支部会だより支部会だより

その他その他

講演中の大峯麻友 氏

講演会に先立ち年頭あいさるする石川理事長



古 紙 圧 縮 梱 包 機

50 年の実績と経験

〒134-0091  東京都江戸川区船堀2-23-21
〒444-0937

TEL〈03〉3689−0303 T E L〈0 5 6 4〉6 4 − 3 6 9 2 ㈹FAX〈03〉3689−0318

FAX〈0 5 6 4〉6 4 − 3 6 9 3h t t p : / / w w w. s h o w a - p r e s s . c o . j p
E-mail:takumi-cv@leaf.ocn.ne.jp東京・大阪・名古屋・福岡・三島・浦安・八街・徳山

TKM

各種コンベヤ・省力機械の創造をします

愛知県岡崎市島坂町字川田５番地３

市　中　相　場

* ガソリンのみ６社の提出データにて算出しております。

平成 30 年２月１日現在

ナマシ番線 ヤード着　（1kg） 93 円〜105 円

（10 番） 平均価格　98.8 円 気 配 

軽　　　油 店　　頭　（1ℓ） 109 円〜115 円

平均価格　110.8 円 気 配 

ガ ソ リ ン 店　　頭　（1ℓ） 132 円〜138 円

平均価格　135.3 円 気 配 

7商 工 組 合 だ よ り（第 456 号） 平成 30 年２月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

１月１6日　愛知県中小企業団体中央会新

年祝賀会　於キャッスルプラザ 4 階鳳凰の間

当組合より石川理事長参加

＜新年互礼会の様子＞

開宴直前の会場全体の様子

祝辞を述べる（公財）古紙再生促進センター

中部地区委員会委員長　田口　満氏

乾杯挨拶 / 国本副理事長

中締め・閉会の辞 / 神山副理事長



8 商 工 組 合 だ よ り （第 456 号）平成 30 年２月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

在庫量 推移表在庫量 推移表 （平成30年 1月）（平成30年 1月）
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